

令和2年3月臨時記者会見

【説明】

〔市内介護施設、保育園等へマスクを配布します〕

市長 1件目は、市内の介護施設や保育所などに生駒市が備蓄しているマスクを配布します。国の感染症対策本部会議から緊急対応策第2弾が発表されまして、感染拡大防止策として、介護施設等に国の方からマスクを配布されることが決定されています。市町村にとってはありがたいことですが、市内の介護施設等でマスクが不足がちとなっており、実際配布されるまでにはしばらく期間がかかりますので、国から対応して頂くまでの間、生駒市が備蓄しているマスクを市内の各施設に配布していきます。こういう形で包括的、体系的に提供するのは奈良県12市では初めてであると思います。現在市では約10万枚程度備蓄しておりますが、市の関係施設でも利用しますので、提供できる枚数は約2万枚となります。配布時期につきましては、明日13日からです。対象となる施設につきましては、新型コロナウイルス感染症にかかると重篤になる高齢者、乳幼児を対象としている施設となり、コミュニケーションが濃厚になる施設を中心に精査したところ、高齢者関係施設で市内57施設、障がい者施設で31施設、私立の保育園・幼稚園等で16施設となります。提供枚数につきましては、高齢者関係施設が約10,500枚、障がい者施設が約1,500枚、私立の保育園・幼稚園等が約7,500枚となります。配布方法は、明日から対象施設に連絡した上で、それぞれの施設から市役所に取りに来てもらいます。担当窓口は、高齢者施設は介護保険課、障がい者施設は障がい福祉課、保育園・幼稚園はこども課が対応します。

〔子どもたちの健康維持のために市立幼稚園、小・中学校の運動場等を開放します〕

〔みっきランド・はばたきみっき・小平尾南児童館を臨時休館します〕

市長 2つ目がこどもの健康維持のために市立の幼稚園、小学校、中学校の運動場を開放しようというものです。現在小中学校、幼稚園を休校・休園していますが、子どもたちの遊び場の確保や子育て支援の充実ということで、みっきランド、はばたきみっき、小平尾南児童館を、また、市立図書館を貸出・返却に限って開館したり、学校図書室を開放しています。しかし、先日、居住地は市外ですが、市内事業所で勤務されている方に新型コロナウイルス感染症の陽性が出たり、大阪、奈良の近隣市でも陽性が増えてきたという状況から、こういう室内型の子育て施設は休館せざるを得ないと考えました。みっきランドは9日から、はばたきみっき、小平尾南児童館は13日から休館になります。なお、子育て関係の場所だけの休館ですので、コミュニティセンター、北コミュニティセンター自体は開館のままとなります。

今回、感染の状況より、室内施設を閉めなければならなくなったということで、子育て世帯の行き場がなくなるということを踏まえて、市立幼稚園、小学校、中学校の運動場を開放したいと思います。国からも、一定留意した上で、屋外で集まって遊ぶことについては妨げるものではないという見解が出されておりますので、既に山麓公園や花のまちづくりセンターは開放しておりますが、さらに外で遊ぶ場所を確保したいということで、3月13日から市内の全ての幼稚園、小・中学校で園庭、校庭を開放します。開放する時間は、幼稚園は9時から14時まで、小中学校は9時から16時までです。利用できる

人は、各幼稚園・小中学校の在園児、在校児と考えております。未就園児については、それぞれの校区の園に連絡して頂くこととなりますが、園庭がそんなに広くないので、あまり小さなお子さんが来られても危ないこともあるので、各園庭の状況を判断した上で利用して頂くこととなります。在園児は必ず小学校低学年につきましては状況を見て、保護者が付き添ってもらいます。なお、市民の皆さんには、園関係の情報や学校図書館も開いていることなどの情報をしっかり提供していきたいと考えております。

【小学校及び中学校の臨時休校に伴う給食費の還付を行います】

市長 4つ目は、小中学校の給食に関してです。国の緊急対応策にあったかと思いますが、休校の間、給食は提供されていませんので給食費を還付します。これにつきましては、市のホームページのコロナウィルスのポータルサイトに掲載した上で、学校の保護者のメーリングリスト等で周知をしていきます。

【 質疑応答 】

記者 市の施設が臨時休館とのことで、子どもたちが屋内で過ごす施設はこれで全て休館になりますか。

市長 長時間滞留して遊ぶような施設は、全て休館することになっています。

記者 代わりに運動場を開放するということですか。

市長 それもありますが、元々校庭を活用できないかと考えていましたが、今回、国からも屋外での適度な運動や散歩まで妨げるものではないとの見解があったので、屋外で遊べる施設は最大限開放していこうということです。

記者 これまで運動場は活用していなかったということですか。

市長 学童関連や預かりの子どもたちはこれまでも使っていました。それに加えてということですか。

記者 周知は、各園・各校から保護者に通知するということですか。

市長 各園から本日中に連絡網で全てのご家庭に周知します。在園（校）児以外には、市ホームページや SNS 等で周知したいと思います。また、子育て施設のみっきランド等にも張り紙等で周知したいと思います。

記者 校庭開放の件ですが、臨時休校から1週間余りたち、現在の子どもの状況を判断して今回の開放になったのですか。また、市民からはこういった意見がありましたか。

市長 市民から声もありましたが、元々校庭を使うということは考えておりました。学童の子どもたちが使いますし、他の児童は公園などを利用すればよいとも考えておりました。国からも屋外での適度な運動や散歩まで妨げるものではないとの見解もありましたので、それを踏まえて屋外施設の利用を促進してもよいのではと考えたことと、子どもが家の中ばかりで少しストレスが溜まってきているということもネットや直接市民の声でありました。実際市役所横の公園にもたくさんの子どもが来ている状況などを見て、外で遊べる場所を増やして人数を分散させるということも考えました。また、生駒市だけだと思いますが、室内の子育て施設を開けていました。それに対して「大丈夫？」という声もあり、悩みながら開けておりましたが、近隣市に感染が増えてきたことで室内のリスクを考えて、閉めざるを得ないと判断したこともあります。

記者 実際の運用をどうされますか。朝一番から1~6年が一斉に来たら、逆に危ないので、時間帯を分けて利用するように通知したりしますか。

教育長 細かなところは決めていないが、今後の状況次第で判断します。問い合わせ状況などまた、授業のように学習するわけではないので、現時点では殺到することは考えていません。

市長 仮にたくさん来て、集まりすぎる場合は、曜日を分けるなど考えていきたいと思います。

記者 開放中の運動場の管理はどうするのですか。教員が時間交代で見るのですか。

教育長 今まで夏休みなどの長期休暇中もそうですが、教員の見回りはしています。ただし、学校教育ではないので常時ではできません。基本的には保護者がついて来てほしいと思います。

記者 市役所横の公園もたくさん来ていますが、教育委員会に苦情等はありませんか。

教育長 今のところはありません。

市長 特定の公園等に集中しないように遊べる場所を増やしたいと思っております。

記者 グラウンドで遊ぶ子どもたちに対して、マスクをつけるなど呼びかけはしますか。

市長 普通に遊んでいる子供に基本的にマスク着用呼びかけはしません。保護者には熱があったら利用を控えるなどの呼びかけはするつもりです。

記者 運動場の開放で小学校低学年というのは何年生ですか。

教育長 3年までです。

市長 保護者の付き添いについては、幼稚園は必ずお願いし、小学校低学年は、出来る限り保護者同伴をお願いしたいと思います。

記者 マスクの配布で、配布することで各施設はいつごろまで対応できると考えていますか。

担当課長 当面1カ月程度を想定して配布しますが、現場の状況を見ながら調整はします。

記者 消毒液の配布予定はありますか。

担当課長 ありません。

記者 マスクは施設で働いている人が使用する分ですか。

担当課長 はい、そうです。

記者 マスクは無償配布ですか。

担当課長 はい、そうです。

記者 配布せず備蓄する8万枚の根拠は何ですか。

担当課長 コロナウイルス感染が始まってから今まで市の業務で使用した枚数や今後感染拡大することも勘案し、3カ月間程度賅えるであろうと考える分です。

記者 マスクの備蓄10万枚は間違いないですね。

担当課長 はい、そうです。

記者 職員が仕事で使うマスクは市で配布するということですか。

担当課長 原則は自分でマスクを確保してもらっていますが、個人で確保ができない方は市から配布をしています。

記者 今回のマスクの配布は施設で働く人分ですか。

担当課長 はい、そうです。

記者 施設によって配布枚数がだいぶ違うと思いますが。

担当課長 従業員数と使用状況、各施設の備蓄状況も勘案して配布します。

記者 今、生駒市内で開いている幼稚園、保育園の施設はどこですか。

市長 公立では、基本的には保育園は開けていて、市立幼稚園は開いていません。

担当部長 私立幼稚園は、4園中2園が休園し、2園が開園しています。

記者 市立保育園にはマスクを配布しないのですか。

市長 市が備蓄する 8 万枚の中から配布します。今回配布するのは市以外の施設です。

記者 グランド開放する幼稚園、学校数の数を教えてください。

担当部長 公立の幼稚園が 6 園、小学校 11 校、中学校 7 校、小中一貫校 1 校です。

記者 卒業される年次の方は、どこの校庭に行けばいいのですか。

教育長 厳密に言えば、今まで通っていた卒業校になりますが、兄弟の関係もあるので、近い所に行けばいいと思います。

(その他の質問)

質問なし

(了)